

Informationen zur Qualitätssicherung an der DHPol

Evaluation der Lehre und des Studiums

Die Deutsche Hochschule der Polizei (DHPol) entwickelt die Qualitätssicherung hochschulweit und in Bezug auf den angebotenen Masterstudiengang „Öffentliche Verwaltung – Polizeimanagement“ kontinuierlich weiter. Hierbei kommen unterschiedliche Instrumente und Verfahren zum Einsatz.

Die Evaluation von Studium und Lehre wird in der Evaluationsordnung geregelt und im Evaluationskonzept konkretisiert. Für die Lehrveranstaltungen im dezentralen Studienabschnitt regelt die Evaluation zusätzlich eine Kooperationsvereinbarung zwischen der jeweiligen Bildungseinrichtung des Landes/des Bundes und der DHPol. Ansprechperson zu diesem Themenfeld ist die jeweilige Studienleitung.

Eine Evaluationskommission aus Lehrenden und Studierenden der Hochschule unter Beteiligung von Vertretenden des dezentralen Studienabschnitts begleitet die Evaluation und entwickelt diese kontinuierlich weiter. Die Mitglieder der Kommission werden für zwei Jahre durch das Kuratorium bestellt und im Internet bekannt gegeben. Informationen zur Evaluationskommission sowie zur Evaluationsordnung und zum Evaluationskonzept finden Sie unter:

https://www.dhpol.de/die_hochschule/gremien/evaluationskommission.php

Modulevaluation im dezentralen und zentralen Studienabschnitt

Jedes Modul wird in gleicher Weise mit der Software EvaSys evaluiert. Kurz vor Ende eines Moduls bzw. des jeweiligen Abschnitts der Brückenmodule 1, 7 und 11 erhalten die Studierenden per E-Mail eine persönliche Einladung zur onlinebasierten Evaluation. Durch das Aufrufen des übersendeten Links und nach Eingabe der personengebundenen TAN können die Studierenden anonym an der Evaluation teilnehmen. Die Evaluation erfasst dabei sowohl die Bewertung der Rahmenbedingungen der Lehre als auch die Lehrenden, die mit einer Mindeststundenanzahl am Modul beteiligt waren. Näheres regelt hierzu im dezentralen Studienabschnitt die jeweilige Kooperationsvereinbarung. Nach Absendung der Umfrage werden die Eingaben anonym im Datenbanksystem erfasst und ausgewertet.

Lehrendenbefragung im dezentralen und zentralen Studienabschnitt

Die Lehrenden erhalten analog zu den Studierenden nach Beendigung des Moduls eine persönliche Einladung zur Lehrendenbefragung. Durch das Aufrufen des übersendeten Links können die Lehrenden an der Lehrendenbefragung teilnehmen und ihre persönlichen Erfahrungen sowie Einschätzungen zum Modul und zur Zusammenarbeit mit den Studierenden erläutern. Ob eine Lehrendenbefragung im dezentralen Studienabschnitt durchgeführt wird, regelt die Kooperationsvereinbarung zwischen der jeweiligen Bildungseinrichtung des Landes/des Bundes und der DHPol. Ansprechperson zu diesem Themenfeld ist die jeweilige Studienleitung.

Auswertung und Veröffentlichung der Ergebnisse

Die Evaluationen werden in der Stabsstelle II - Qualitätsentwicklung automatisch mit der Evaluationssoftware EvaSys aufbereitet und ausgewertet. Die Ergebnisberichte werden den evaluierten Lehrenden zur Verfügung gestellt. Die Lehrenden erhalten neben den Häufigkeitsauswertungen zu den einzelnen Fragen und einer individualisierten Profillinie ebenfalls einen Profillinienvergleich. Dieser ermöglicht jedem Dozenten/jeder Dozentin die Einordnung der eigenen Lehrleistung im Vergleich zum Moduldurchschnitt. Weiterhin erhalten die Lehrenden (sofern daran teilgenommen) den Auswertungsreport der Lehrendenbefragung mit ihren Einschätzungen sowie ggf. einen anonymisierten Profillinienvergleich zu verschiedenen Fragenkomplexen per E-Mail übersandt. Ohne personenbezogene Daten (Datenschutz) erhalten die Studierenden ebenfalls die allgemeinen Evaluationsergebnisse per E-Mail. Ob die Studienleitung im dezentralen Studienabschnitt ebenfalls sämtliche Evaluationsergebnisse der beteiligten Lehrenden erhält, regelt die jeweilige Kooperationsvereinbarung.

Im zentralen Studienabschnitt erhalten der Präsident sowie der/die Sprecher/Sprecherin der Lehrenden eine vollständige Einsicht in die Evaluationsergebnisse. Grundsätzlich werden sämtliche Evaluationsergebnisse erst nach Bekanntgabe der Prüfungsergebnisse veröffentlicht.

Wenn Sie Fragen zur Evaluation an der DHPol haben, wenden Sie sich an die Mitglieder der Evaluationskommission oder an das Team der Qualitätsentwicklung:

qualitaetssicherung@dhpol.de